



Rencontres CNRS "Sciences et Citoyen" le 2 avril au lycée Nelson Mandela

publié le 03/04/2019 - mis à jour le 01/06/2019

Trois ateliers en parallèle ont permis à 64 élèves de rencontrer une douzaine de spécialistes sélectionnés par le CNRS

Descriptif :

Trois ateliers en parallèle ont permis à 64 élèves de rencontrer une douzaine de spécialistes sélectionnés par le CNRS

Qu'on ne s'y trompe pas les rencontres Sciences et citoyens initiées par Edgard Morin ont une identité très particulière. Ici, place à l'expression des jeunes et au dialogue direct pour permettre aux participants de se forger une opinion, via l'expertise de plusieurs chercheurs. Tout commence par le point de vue des jeunes qui est prétexte à un échange ouvert avec des spécialistes.

Et l'échange est d'une grande richesse car ces spécialistes ont des regards variés, jugez plutôt de la diversité des compétences dans l'un des 3 ateliers "Adolescence le bel âge ? " réuni autour de Hirc Gurden directeur de recherche en neurosciences au CNRS, université de Paris-Diderot avec

- Laurent Gabail, maître de conférences en anthropologie université de Toulouse 2
- Julie Bourgin, médecin et neurobiologiste, responsable dispositif adolescent, groupe hospitalier nord Essonne, site de Orsay
- Aude Ollé-Laprune, directrice de la fondation Pierre Deniker (Paris), pour la recherche et la prévention mentale, notamment des plus jeunes.



Pour animer cet atelier Guillaume HERRAULT de l'association AFNEUS  fait passer la parole et permet à chacun de s'exprimer, les questions se précisent, deviennent plus personnelles, l'approche plus sensible.

Un autre atelier coordonné par Jean-Pierre Gazeau, roboticien ingénieur de recherche CNRS institut PPRIME à Poitiers était centré "sur l'énergie numérique"

Avec la participation de :

- Natalia Calderon Beltran, doctorante à université de Paris 8, titulaire de 2 masters en histoire des relations internationales et en études politiques elle s'intéresse à la dimension écologique de l'informatique

- Sophie Lasserre ingénieur HEI, Lean Black Belt, consultante en Lean Management spécialisée dans les secteurs du Lean Office et Lean Services.
 - Vincent Courboulay, maître de conférences en informatique, université de la Rochelle
 - Laurent Lefevre, chercheur à INRIA, Lyon
- Raphaëlle LE ROUX de l'association APUS [↗](#) s'est chargée de la restitution en plénière de l'atelier.



Enfin un dernier atelier concernait la question des fake news avec Julien Picard Monet de Curieux [↗](#) et Nathalie Lambert Chargée de communication du CNRS



Anne Benardi "Facilitatrice graphique" nous offre un témoignage dessiné très complet de ces ateliers sur le site dédié en consultant les retours en images [↗](#).